



05/12/2024

GUERRA EN UCRANIA

Ucrania inicia conversaciones con el equipo de Trump para detener la guerra con Rusia.

Los responsables de Ucrania están manteniendo conversaciones de alto nivel con la administración entrante de Trump, mientras pretenden reducir las amplias diferencias para lograr un acuerdo sobre la guerra de Kiev con Rusia incluso antes de que el presidente electo Donald Trump asuma el cargo. Un alto asesor del presidente ucraniano Volodymyr Zelensky se reunía ayer con Keith Kellogg, elegido por Trump como enviado especial para Rusia y Ucrania, y Mike Waltz, el asesor de seguridad nacional entrante, según un responsable de transición de Trump y varias personas familiarizadas con las conversaciones. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Asimismo, Ucrania sanciona a responsables, incluido el primer ministro.

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, anunciaba este jueves sanciones contra 19 responsables georgianos, incluido el primer ministro Irakli Kobakhidze y el multimillonario Bidzina Ivanishvili, el hombre fuerte de Georgia. El anuncio se produce en un contexto de tensiones en el país por la represión de las manifestaciones pro-europeas. [LE FIGARO](#)

En Alemania, Olaf Scholz y Friedrich Merz no se ponen de acuerdo sobre Ucrania.

En la campaña para las elecciones legislativas de febrero en Alemania, el líder socialdemócrata, Olaf Scholz, se posiciona como “canciller de la paz”, cuya doctrina es la de un apoyo cauteloso a Kiev, supuestamente para proteger a Alemania de una escalada que su rival, Friedrich Merz, amenazaría con provocar. El oponente democristiano adopta un discurso más belicoso, a favor del envío de misiles de medio alcance *Taurus* a Kiev. [LE MONDE](#)

El jefe de la diplomacia rusa juzga que la nueva “guerra fría” amenaza con volverse “caliente”.

El jefe de la diplomacia rusa acusaba hoy a Occidente, durante una reunión de la OSCE en Malta, de haber orquestado una “nueva guerra fría”, juzgando que ahora amenaza con volverse “caliente”, según ha informado la agencia estatal Ria Novosti. [LE FIGARO](#)



Por qué la economía rusa se mantiene bien y puede apoyar el esfuerzo bélico.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre los que predicen un inminente colapso de la economía rusa, limitada por las sanciones occidentales y agotada por los esfuerzos bélicos, que contradicen algunos especialistas rusos.

ORIENTE MEDIO

-GUERRA ISRAEL – HAMÁS – HEZBOLÁH

El ejército israelí afirma que los rehenes probablemente fueron asesinados por Hamás durante un ataque aéreo.

El ejército israelí señalaba ayer que seis rehenes israelíes, cuyos cuerpos fueron encontrados en Gaza durante el verano, fueron probablemente asesinados a tiros por sus captores de Hamás en febrero, aproximadamente al mismo tiempo que un ataque aéreo israelí impactó cerca del túnel subterráneo donde estaban retenidos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La guerra de Israel en Gaza constituye un genocidio, según un informe de Amnistía Internacional.

Un informe de Amnistía Internacional sostiene que la guerra de Israel contra Hamás en la franja de Gaza constituye un delito de genocidio según el derecho internacional, la primera determinación de este tipo por parte de una importante organización de derechos humanos en el conflicto que dura ya 14 meses. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Por su parte, Israel denuncia el informe de Amnistía que lo acusa de genocidio.

Mientras la organización de derechos humanos Amnistía Internacional dice que se basó en “declaraciones genocidas”, imágenes de satélite e investigaciones de campo entre los habitantes de Gaza, Israel denuncia un informe “fabricado”. [LE FIGARO](#)

El portavoz del ejército israelí se disculpa por criticar un proyecto de ley.

El portavoz del ejército israelí, el contraalmirante Daniel Hagari, se disculpaba este jueves, tras haber sido reprendido por adoptar una postura pública sobre un proyecto de ley que actualmente se está considerando en el Parlamento. [LE FIGARO](#)



Australia se desmarca de EEUU y respalda una resolución de la ONU que exige el fin de la ocupación israelí de los territorios palestinos.

Australia se desmarcaba ayer de EEUU, votando junto con otros 156 países en la ONU para exigir el fin de la “*presencia ilegal de Israel en el territorio palestino ocupado lo más rápidamente posible*”. [THE GUARDIAN](#)

-SIRIA

Los rebeldes sirios rodean la ciudad estratégica de Hama tras la toma de Aleppo.

Los rebeldes sirios rodeaban ayer la estratégica ciudad de Hama “desde tres lados”, según informaba un observador de la guerra, a pesar de una contraofensiva lanzada por las fuerzas gubernamentales para mantener el control de la ciudad. [THE GUARDIAN](#)

Moscú denuncia que “fuerzas externas” pretenden intensificar la violencia en Siria.

Moscú condenaba ayer a las “fuerzas externas” que pretenden intensificar la violencia en Siria, a pesar de los informes de la inteligencia militar ucraniana de que Rusia va a enviar mercenarios para apoyar a las tropas aliadas de Damasco. [THE GUARDIAN](#)

Ante el desafío a Assad, se vuelve cada vez más improbable un intento de cortar los lazos de Siria con Irán.

Tras el sorprendente avance de los rebeldes, y a pesar del debilitamiento de los socios tradicionales de Siria, los expertos regionales y los diplomáticos esperan que Bashar al-Assad sea ahora aún más reacio a abandonar a Irán y sus aliados, que siguen siendo su mejor apuesta para luchar, una vez más, por la supervivencia de su régimen. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cómo los rebeldes sirios se convirtieron en fabricantes de drones y misiles teledirigidos.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la transformación del grupo rebelde islamista sirio Hayat Tahrir al-Sham, que comenzó siendo una fuerza yihadista asediada que luchaba por sobrevivir tras años de ataques del régimen de Asad respaldado por Rusia, y ahora es una fuerza disciplinada con unidades que producen armamento moderno, cuyas capacidades fueron demostradas la semana pasada en su audaz incursión en el norte de Siria.



La guerra civil en Siria pone a Israel en apuros: ¿un demonio conocido o rebeldes islamistas?

El sorprendente avance de las fuerzas de oposición en la guerra civil de Siria plantea un enigma para Israel y Occidente: la victoria de cualquiera de los dos bandos presenta riesgos. Los observadores de Oriente Medio dicen que la mejor esperanza para Israel es que sus dos enemigos se debiliten, pero sin destruirse mutuamente. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los avances rebeldes en Siria ponen en peligro las ambiciones de Rusia en Oriente Medio

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la capacidad de Moscú para apoyar a su socio regional, Irán, que está cada vez más bajo presión.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

“Frente a Donald Trump, una Europa más fuerte habría beneficiado a largo plazo a ambos lados del Atlántico”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre una mayor dependencia del Viejo Continente de EEUU, debido a la guerra rusa en Ucrania, ante la cual, Europa tiene una mayor necesidad de garantías de seguridad y equipo militar estadounidenses, a pesar del aumento de su propio gasto en defensa.

Anders Fogh Rasmussen, exsecretario general de la OTAN: “Volver al Pacto Verde Europeo sería un error geopolítico”

Tribuna de [LE MONDE](#) por el ex secretario general de la OTAN, el cual subraya que los líderes europeos deben comprender que la lucha contra el cambio climático es una prioridad de seguridad y no sólo una prioridad medioambiental.

-ACUERDO RUSIA-COREA DEL NORTE

Entra en vigor el acuerdo de defensa entre Corea del Norte y Rusia.

El histórico acuerdo de defensa firmado entre Corea del Norte y Rusia en junio, que sella su acercamiento en el contexto de la guerra liderada por Moscú en Ucrania, ha entrado en vigor, según anunciaba ayer la agencia oficial de Corea del Norte, KCNA. [LE FIGARO](#)

-PROLIFERACIÓN NUCLEAR

El mundo está entrando en una tercera era nuclear con pocas barreras de contención, según afirma el jefe militar de Reino Unido.

El jefe del ejército británico ha advertido de que el mundo está al borde de una tercera era nuclear con una “casi total ausencia” de barreras de contención que



lo mantengan seguro. El almirante Sir Tony Radakin señalaba ayer que esta nueva era, que seguía a la primera era nuclear de la guerra fría y a los esfuerzos de desarme que le siguieron, era “*más ambigua y más peligrosa de lo que hemos conocido en nuestras carreras*”. Su declaración se produjo después de que el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, acusara el a Rusia de ayudar al programa nuclear de Corea del Norte a cambio de que Pyongyang enviara tropas para luchar contra Ucrania. [FINANCIAL TIMES](#)

Rutte dice que Rusia apoya el programa nuclear de Corea del Norte.

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, acusaba ayer a Rusia de ayudar al programa nuclear de Corea del Norte a cambio de que Pyongyang envíe tropas para ayudar en su guerra contra Ucrania, la primera acusación de este tipo por parte de un alto responsable occidental. [FINANCIAL TIMES](#)

-EEUU-CHINA

EEUU carece de municiones en caso de guerra con China, según dice un asesor de Biden

El asesor de seguridad nacional de la Casa Blanca advertía ayer que EEUU podría quedarse rápidamente sin municiones en caso de guerra con China, y apelaba a seguir reforzando la producción de armas en un contexto de conflicto entre Rusia y Ucrania. [LE FIGARO](#)

ASIA

-COREA DEL SUR

Tras el golpe de Estado del presidente Yoon Suk Yeol, el parlamento de Corea del Sur examina su destitución.

El Partido del Poder Popular (PPP) de Yoon se opone a la moción de destitución, que debe ser aprobada por una mayoría de dos tercios, mientras a oposición, que sólo tiene 192 escaños de 300 en la Asamblea Nacional, debe reunir a 8 miembros del PPP. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Un general surcoreano “se enteró” de la ley marcial por la televisión.

Mientras los legisladores interrogan a responsables de defensa al iniciarse el proceso de destitución contra Yoon Suk Yeol, el general del ejército surcoreano que fue puesto a cargo de una repentina declaración de la ley marcial declaraba ante el parlamento este jueves que solo se enteró de la medida cuando el presidente surcoreano la anunció en la televisión nacional. [FINANCIAL TIMES](#)



El ministro de defensa de Corea del Sur dimite tras el decreto de la ley marcial.

El presidente surcoreano, Yoon Suk Yeol, anunciaba hoy haber aceptado la dimisión de su ministro de defensa, el primer miembro del gabinete de Yoon que pierde su puesto desde que el presidente declarara la ley marcial el martes por la noche y que conmocionó al país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Cómo podría ser destituido el presidente de Corea del Sur.

Mientras la oficina del presidente ha defendido el despliegue de tropas ante el parlamento, los partidos de la oposición han iniciado un proceso para destituir a Yoon y acusarlo de actuar de forma injustificada y equivalente a una “traición”. [FINANCIAL TIMES](#)

La crisis de Corea del Sur es la última amenaza para la Alianza Tripartita del Pacífico.

El caos político interno desatado por Yoon Suk Yeol podría poner en peligro la alianza tripartita de los países en el Pacífico, donde reforzaban sus relaciones para enfrentarse a una China y una Corea del Norte cada vez más agresivas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

EUROPA: UE – GEORGIA

Detenido el líder de la oposición en Georgia mientras las protestas masivas contra el gobierno se prolongan una séptima noche.

La policía georgiana lanzaba ayer una redada en las oficinas de un partido de la oposición, arrestando a su líder en un aparente intento de sofocar una ola de protestas masivas provocadas por la decisión del partido gobernante de suspender las negociaciones para unirse a la UE. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)